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Protokoll Abteilungsversammlung Badminton 2012 
 

Ort: Jugendraum im Vereinsgebäude 

Datum: 29. März 2012, Zeit: 19:40 bis 20:45Uhr 

Protokoll: Michael Gesmann 

 

 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung 

2. Berichte des Vorstands mit Aussprache 

3. Bericht Kassenprüfer 

4. Entlastung des Vorstands 

5. Neuwahl Kassenprüfer 

6. Anträge 

7. Verschiedenes 

 

TOP 1: Begrüßung 

Helga Haberhauer begrüßt als Abteilungsvorsitzende 11 TeilnehmerInnen 

(siehe Anwesenheitsliste) aus der Abteilung sowie Herrn Knobloch vom 

Vorstand des Gesamtvereins. 

 

TOP 2: Berichte des Vorstands mit Aussprache 
� Helga berichtet aus dem abgelaufenen Jahr.  Schwerpunkte des 

Berichts sind die von uns durchgeführten bzw. unterstützen 

Veranstaltung, insbesondere das Familienfest am Vatertag, der 

Zwiebelmarkt, Ausrichtung der Bezirksmeisterschaften der Senioren im 

November, Weihnachtsfeiern und Schleifchenturnier. Besonders 

hervorgehoben wird der Ausflug in den Klettergarten, der sehr gut 

angenommen wurde. 

Sie dankt allen HelferInnen, VorstandskollegInnen und dem Hauptverein 

für die stetige Unterstützung. Für die Zukunft bitte Helga auch weiterhin 

um diese Unterstützung, insbesondere auch für die Jugendtrainer! 

Helga weist noch einmal ausdrücklich darauf hin, dass sie spätestens zur 

nächsten Jahreshauptversammlung in 2013 den Abteilungsvorsitz 

abgeben wird und noch ein Nachfolger/Nachfolgerin gesucht wird. 

� Sportwart Rainer Hoppe, Jugendwart Pascal Roth berichten ebenfalls. 

Ihre Berichte sind im Anhang zu finden.  

� Steffen Berger berichtet als Kassenwart über die Finanzsituation der 

Abteilung. Die Kasse ist zur Zeit gut gefüllt, das Jahr 2011/12 wurde 

erwartungsgemäß mit einem Minus abgeschlossen, insbesondere da 

ein größerer Posten an Federbällen eingekauft wurde und die Preise für 

Federbälle im vergangenen Jahr deutlich gestiegen sind.  

 

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer 

Uwe Thielen berichtet von der Kassenprüfung, die er zusammen mit Silke 

Burow durchgeführt hat. So wie wir es aus den vergangenen Jahren 
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gewohnt waren hat auch diese Prüfung keinerlei Beanstandungen 

ergeben.  
 
TOP 4: Entlastung des Vorstands  

Uwe stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 

Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 
TOP 5: Neuwahl Kassenprüfer  
 

Uwe Thielen ist noch für ein weiteres Jahr gewählt. Silke Burow scheidet als 

Kassenprüferin nach 2 Jahren aus. Helga bittet um Vorschläge für die 

Neubesetzung. Sandra Jonischeit wird vorgeschlagen und einstimmig bei 

eigener Enthaltung für die beiden kommenden Jahre zur Kassenprüferin 

gewählt.  

 

TOP 6: Anträge 

Es liegen keine Anträge vor und werde auch in der Sitzung keine gestellt. 

 

TOP 7: Verschiedenes 
� Helga weist auf die Jahreshauptversammlung des Gesamtvereins am 

7.5. hin. 

� Michael berichtet kurz vom Bezirkstag. Der alte Vorstand wurde 

komplett wiedergewählt. 

� Es wird über die Trainingszeiten und den Schlüsseldienst mittwochs 

diskutiert. Da der TuS seine Zeit ab 20:30h für Volleyball nutzt, haben wir 

die Halle nur noch bis 20:30h und Mannschaftsspieler mit Hallenschlüssel 

werden nicht mehr so regelmäßig wie bisher anwesend sein. 

Laut Hallenbelegungsplan haben wir von 18:30 bis 19:30 eine 

gemeinsame Hallenzeit mit dem TuS. Wir wollen diese Zeit zukünftig ab 

19:00h auch nutzen. Dazu bekommen Hobbyspieler, die bereits ab 

19:00h in der Halle sein können Hallenschlüssel. Erika Juhasz übernimmt 

unmittelbar den Schlüssel von Michael. Ein weiterer Schlüssen soll noch 

an Hobbyspieler umverteilt werden.  

 

 

Helga schließt die Versammlung.  



  

 20120329 Protokoll Abteilungsversammlung.doc Seite 3 von 5 

Anhang 1 
Bericht des Jugendwarts  
 
Dieses Jahr stellte der SVS in der Altersklasse der Minis eine Mannschaft. Die Mini-
Mannschaft, die größtenteils aus erfahrenen Spielern aus der letzten Saison bestand, wurde 
über das Jahr hinweg immer wieder durch einige Neulinge ergänzt. Da in dieser Mannschaft 
viele Spieler, sowie Doppel-Kombinationen ausprobiert wurden, konnte zwar nicht immer die 
maximale Punktzahl erspielt werden, trotzdem war bei allen eine klare spielerische 
Verbesserung zu sehen. Am Ende belegte die Mini-Mannschaft den 6.Platz von 8 
Mannschaften. 
Auf Turnierebene gab es auch wieder einige Teilnehmer des SVS. Diese beschränkten sich 
diese Saison allerdings auf die Teilnahme an Bezirksturnieren. Für die nächste Saison ist hier 
geplant wieder eine breitere Masse an Kindern auf Bezirksebene zu melden und auch einige 
Teilnehmer für Hessenranglisten stellen zu können. 
Das Training am Freitag ist weiterhin sehr gut besucht und man kann regelmäßig eine volle 
Halle antreffen. 
Montags findet zudem ein Mannschaftstraining statt, bei dem alle aktuellen und zukünftigen 
Mannschaftsspieler in kleineren Gruppen zusätzlich gefördert werden. 
Die Umstellung der Schul-AG auf Klasse 5-7 war ein voller Erfolg. Die Anzahl der 
Anmeldungen stieg von letztem Jahr 10 auf dieses Jahr 30 Anmeldungen. Von diesen 
kommen montags im Durchschnitt 20 Kinder in die Halle. 
Die engagiertesten Teilnehmer der AG werden in der Zeit zwischen den Oster- und 
Sommerferien noch angesprochen, ob sie sich vorstellen könnten den Sport im Verein weiter 
zu betreiben. 
Zu Beginn der Saison gab es dieses Jahr erstmalig eine Trainingswoche in der 
Kirschberghalle. Dabei wurden die Mannschaftsspieler eine Woche lang jeden Tag von 9-12 
Uhr auf die Saison vorbereitet. 
Zum Abschluss der diesjährigen Saison veranstaltete die SVS Badminton-Abteilung den 
ersten Griesheimer Zwiwwelcup für Kinder bis zu 14 Jahre. Insgesamt nutzten 14 Spieler des 
SVS die Möglichkeit, außerhalb der Mannschaftsrunde ihr Können zu testen. Dazu kamen 
einige Spieler vom SV Erzhausen.  
Dieser erste Versuch eines Turniers außerhalb der Bezirksturnierserie, kam bei allen 
Beteiligten gut an. So sind von meiner Seite weitere Turniere dieser Art angedacht, unter 
anderem auch um die im Badminton übliche Sommerpause zu überbrücken, in der sonst nur 
Training wäre. 
Für die nächste Saison ist geplant die große Teilnehmerzahl im Freitags-Training zu nutzen 
und hieraus möglichst viele Mannschaftsspieler zu formen. 
Dazu wird es in der nächsten Saison eine Mini- und eine Schülermannschaft geben, in der der 
Großteil der Kinder unterkommen sollte. 
Im Namen der Trainer hoffe ich auf weiterhin hohe Trainingsbeteiligung und eine schöne 
nächste Saison. 
 
Pascal Roth 
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Anhang 2 
Bericht des Sportwarts   SV Sankt Stephan Griesheim Abt. Badminton 
               Griesheim den 28.03.2012 
 
Meine Aufgaben in der abgelaufenen Saison waren, wie in den vergangenen Jahren, die 
Organisation des Spielbetriebs d.h.: 
 
- Beantragung der Hallenzeiten für die Rundenspiele der Senioren und   
    Jugendmannschaften. 
- Einladung der Mannschaften zu den Rundenspielen  
- Mannschaftsmeldung der Senioren - Mannschaften  
-  Die Beantragung von Spielberechtigungen. 
-  Mitorganisation der vom SVS ausgerichteten Bezirksrangliste. 
- Meldung der Senioren für die Ranglistenturniere wurden wie in der letzten Saison von 

Pascal Roth übernommen 
 
Die Mini Mannschaft wurde durch den Jugendwart  Pascal Roth betreut. 
 
Das  sportliche Abschneiden der Mannschaften  in diesem Jahr: 
Senioren:    1. Mannschaft erreichte in der Verbandsliga den 2. Platz von 8 Mannschaften  
          2. Mannschaft erreichte in der Bezirksliga A den 2. Platz von 8 Mannschaften. 

           Dies bedeutet wahrscheinlich den Aufstieg die Bezirksoberliga.  
           3. Mannschaft wurde zu Saisonbeginn aus der Bezirksliga B abgemeldet. Dies   

            bedeutet den Abstieg in die Bezirksliga C, falls wir eine dritte Mannschaft  
            anmelden.  
         

 Das Saisonziel für die erste Mannschaft wurde leider nicht erreicht, da mit dem 2. Platz der 
Aufstieg in die Hessenliga verpasst wurde. Durch die große Anzahl von Verletzten wurde im 
entscheidenden Spiel gegen den PSV Wiesbaden leider mit 5:3 verloren.  
Das Saisonziel für die zweite Mannschaft wurde mit dem Aufstieg in die Bezirksoberliga 
erreicht. 
 
Für die nächste Saison haben wir somit eine Verbandsliga, eine Bezirksoberliga und eine 
Bezirksliga - C Mannschaft. Die Spielerdecke wird auch im nächsten Jahr im Bereich der 
Herren sehr dünn. Wir müssen bis Anfang Mai entscheiden, mit wie vielen  Mannschaften wir 
nächste Saison starten.  
 
Das Training für die Seniorenmannschaften läuft weiterhin  montags von 20.00 bis 21.00Uhr. 
Die Trainingsinhalte sollten die Mannschaftsspieler mit Christian Roth besprechen.  
 
Jugendmannschaften: siehe Bericht des Jugendwarts.  
 
 
Sportwart 
Rainer Hoppe 
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Anhang 3: Anwesenheitsliste  

 


